



Vol. V.

Montréal (Bas-Canada), 1er Octobre 1863.

No. 19.

SOMMAIRE.—Chronique de la quinzaine.—*L'Eglise libre dans l'Etat libre*, discours prononcé par M. Chs. de Montalembert, à l'assemblée générale des catholiques tenue à Malines, du 18 au 22 août 1863, (à continuer).—Feuilleton: *Les complices*, par Claude Vignon, (suite et fin).—Poésie.—Un peu de tout.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINÉ.

Montréal, 30 septembre, 1863,

Ouvert le 17 Août, le congrès des souverains allemands réunis à Francfort a terminé ses travaux mardi, le 1er septembre courant, après avoir consacré dix séances à l'examen et à la discussion du projet de réforme fédérale proposé par l'Autriche. C'est, à coup sûr, un spec-

taclé sans exemple dans l'histoire que celui d'une assemblée aussi illustre s'appliquant à une tâche laborieuse avec autant de persévérance et d'activité. Un pareil échange d'idées, dit avec raison le *Mémorial Diplomatique*, ne saurait rester sans résultat, et, quoi qu'il arrive, les princes ne se seront pas réunis en vain. Tel qu'il est sorti du congrès, le projet de réforme est maintenant un fait acquis pour l'Allemagne; c'est le point du départ nécessaire des modifications qui seront plus tard introduites dans le pacte fédéral.

Le même journal nous apprend que le projet de l'Autriche a été adopté à peu près tel qu'il avait été proposé. Sauf quelques modifications